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体育 重点

自从伦敦奥运会之后，李雪英
仿佛“消失”了一样，最为引人注目
的一条消息曾是在全运会预选赛上
折戟，未能参加 2013 年在沈阳的全
运会决赛。而随着下一届奥运会的
逐渐临近，在克服了伤病等诸多因
素的困扰之后，李雪英重新回到了
训练馆内，本周二下午，记者在省重
竞技运动管理中心的举重馆里见到
李雪英正在艰苦的冬训，她的目的
很明确：重出江湖。

力争今年重返赛场

自从伦敦奥运会之后，李雪英
就进入了低谷，因为没有系统训练，
更是缺席了沈阳全运会，但是对举
重的热爱和执着，最终没有让她选
择“功成身退”，而是重新回到举重
台上。“李雪英的技术绝对没有问
题，是可以写入教科书的，但是力量
距离巅峰状态很远，所以这个冬训，
她的主要任务就是恢复体能和力
量。”省重竞技运动管理中心主任戴
云鹏介绍说。

作为奥运会冠军，李雪英依然
是重竞技中心的“重点运动员”，为
此，教练员为她制定了专门的训练
计划，这份计划分三个阶段，从巩固
提高专项力量，到完善改进技术、提
升，再到强化技战术、进入实战演
练，非常详细。目前李雪英已经进
入到了第二阶段的训练，各项指标
也都有了明显提升。

按照国际举联的新规定，参加
奥运会的运动员在此前一年一定要
有两次参加世界大赛的经历，所以，
要想重返奥运会赛场，李雪英必须
先迈过这道门槛。“今年就有3次世
界性比赛，现在李雪英已经不是国
家队队员，所以她首先要让自己的
成绩具有足够的说服力，引起国家
队的关注，才能争取到大赛机会，要
实现这一点，她的总成绩要达到
240 公斤的水平。”戴云鹏介绍说。
而对于自己，李雪英还是很有信心
的：“目前力量水平已经恢复到了
80%，希望通过自己的努力，重新返
回世界大赛的舞台。”

科学训练 努力突破

拥有跆拳道、拳击、举重、摔跤、
柔道等多支运动队的重竞技管理中
心，是省体育局中最大的中心之一，
同时历来也是河南省在全运会、奥
运会上的“夺金大户”。冬训历来是
最重要的打基础阶段，中心给予了
很高的重视。

“除了强化管理、严格纪律、做
好后勤保障工作这些举措之外，相
比以往，今年冬训最大的变化就是
强调科学训练，冬训的一个重要内
容就是体能训练，不能光凭感觉给
训练效果做出结论，而是一切用数
据说话。”戴云鹏这样介绍今年中心
的冬训情况。

除了李雪英之外，男子举重的
常学闯、张珂，跆拳道项目的郭耘
菲、李红，自由跤项目的席轶男、艾
力，古典摔跤的赵海军、佘向奎都是
有实力问鼎全运会，乃至奥运会冠
军的运动员。而眼下艰苦、严格的
冬训，正在为他们在未来大赛中的
辉煌一刻奠定基础。
郑州晚报首席记者 郭韬略 文/图

对于本场比赛的失利，
央视解说员贺炜表示：“中国
队虽然输了，但是小伙子们
表现出来的战斗精神值得所
有中国球迷起立为他们鼓

掌，我们都想中国足球好，我
们不应该在颓势的时候离开
它，当它有一天拨云见日，我
们才有资格去分享他们的果
实。”

赛后，中国队主帅佩兰总结
比赛，认为比赛结果反映了两个
队的差距：“我们通过后边的工
作，要弥补这样的差距。”

佩兰补充点评比赛说：“打
这样的东道主肯定是困难重重，
我们做了充分的准备。但是在
比赛场上，主场作战的澳大利亚
队的表现比我们更好。本次亚
洲杯之旅我们是满意的，我们在
小组赛中3战取胜，重要的是打
出了逐渐成型的特点。”

对于未来世预赛的备战，佩
兰并没有更多透露细节，他仅仅
表示，中国队将在原来的基础上
不断改进，打磨队伍，争取在以
后的比赛中做得更好。“澳大利
亚的两周征战，小伙子们表现出
了尽其所能的欲望，最后这样的
结果，我觉得我们会作一个积极
的总结。”同时对于球迷的支持，
佩兰表示自己很感动。

赛后门将王大雷的眼中有
些泛红。谈到本场比赛的失利，
王大雷直言，澳大利亚队所攻入
的第一球存在争议，裁判应该把
比赛叫停。

对于本次亚洲杯的总结，王
大雷直言：“教练应该对这次亚
洲杯的比赛有一个全面的总
结，教练会帮助我们有一个更
好的提高。就我个人对于亚洲
杯还算满意，有好的也有坏的
地方。通过这个比赛，让我有
更多的提高。”

生命没有输赢，只有值不值得。
昨日国足的亚洲杯之旅结束，这
一路有球迷痴心陪伴，这就是值
得。这一路，球员们尽力了，这
就是值得！当孙可头缠绷带在
球场上奋勇拼杀，当老男孩郑智
屹立中场气定神闲，当国足
队员赛后手拉手与球迷
心连心庆祝，当王大雷
霸气挥拳一夫当关，
当中国红染遍澳洲
的每一片绿茵
场，当佩兰和他
的翻译红透网
络……这一
次你我同
行，就叫做
值得。

在中国队小组赛两连胜之
后，很多人就开始憧憬他们能
够进入四强、决赛甚至登顶，有
意无意间却忘记了实力因素，
不想或者不愿意承认这更多的
只是自己的善良愿望而已。但
是最终实力上的差距还是让现
实变得冰冷——其实下半场澳
大利亚的两个进球和摧枯拉朽
般的进攻，已经足够让他们作
为东道主的所谓主场优势忽略
不计，如果不是王大雷如有神
助的出色发挥，中国队留给本
届亚洲杯的恐怕是一场惨败。

这也完全正常，没人不希
望中国队能像1992年的丹麦和
2004年的希腊一样，上演“黑马
传奇”，但是“童话”和“神话”就
是因现实中很少发生，再看看
丹麦和希腊现在和欧洲一流球
队的差距，就明白了那些不过是
美丽的一瞬间。更何况，我们之
前从来没有为童话的上演做任
何准备，甚至连“十年磨一剑”都
算不上，那样的美好愿望显然是
要求过高。再借用一下我心目
中目前最好的足球评论员郝海
东的那句话：“看看我们过去二
十年、过去十年都干了些什么”，
这样的结果容易接受了。

但是，还必须对佩兰和他
的国家队继续点赞。这一场终
结了中国队亚洲杯之旅的比
赛，并不能妨碍我们在小组赛
阶段就得出的结论：这是多年
来中国足球少有的参加大赛的
成功案例。除了昨天的比赛中
没有在下半场换上蒿俊闵来加
强进攻似乎值得商榷之外，佩
兰的表现堪称完美，上任不到
一年的他现在完全配得上“自
米卢之后中国队最成功的主教
练”称号。

这个温和的法国人所带领
的球队，给人完全耳目一新的
感觉：场上是从容不迫有板有

眼的表现，队员身上能看到各
式各样的文身和奇特的发型，
场外甚至还可以看到球员和妻
儿招摇过市的场面。还有，据
说这一次出尽了风头的翻译，
可以在深夜12点还下楼接受采
访。这些在以往中国队身上，
尤其是大赛中极难看到的情
况，让人看到了一个尊重队员、
尊重个性和人性，当然也更尊
重足球规律的主教练。简而言
之一句话：佩兰终于让国家队
变得“正常”了。正常的管理，
正常的准备，正常的工作造就
了场上正常的发挥。

国家队这次出人意料的表
现被视为“触底反弹”，但既然
只是反弹，也就注定了高度不
会也不可能太高，所以即便进
了 4 强乃至于更好的成绩，恐
怕更多的也只是一种虚幻的成
功，相比之下，真正让人感到心
里踏实是这支球队的“正常”。

长久以来，无论是管理者
和球迷都格外重视国家队的成
绩，毕竟这是“龙头”，但是由此
催生出的种种违背规律的措施
反而只是竭泽而渔，这时方才
明白了联赛才是基础的道理。
其实国家队和联赛从来都是相
辅相成的。中超联赛金元政策
流行，竞争日趋火爆，恒大称霸
亚洲，这些终于让更多球迷回
到球场上之后，国家队却依然
只能扮演一个共全民吐槽的

“痰盂”角色，也同样会对足球
发展形成伤害。

如果说国足这一次的表现
有什么更深远的意义的话，应
该就是终于和联赛形成了良
性互动，他们无疑为今年注定
会火爆的中超联赛又加了一
把火，正当其时。如此，中国
足球也终于算是有了一个良好
的开端。
郑州晚报体育评论员 郭韬略

46067 人!这是国足对阵东道主澳洲
的上座率，其中约有 1/3 是中国球迷，他
们统一的红色服装甚至在气势上有些
压倒澳洲球迷。当终场哨响一刻时，中
国球迷并没有像以往那样提前退场、咒
骂，而是举起了手中手机，点亮了闪光
灯，组成了一面星空墙，场面感人，相信
球迷的支持也会支持国足继续前行。

在国足对阵澳洲的比赛中，尽管国
足全场被动，但中国球迷不离不弃，无论
是僵局，还是 0∶1，还是 0∶2，中国球迷
都在尽力呐喊，他们从开始的“中国加
油”，变成了最后的“进一个”，他们与场

内的国脚一样没有放弃。在对阵澳洲之
前，一位球迷曾表示，国足小组赛的三连
胜不仅仅是成绩上的提升，更提振了在
澳洲生活的华人信心，只要国足能继续
此前的表现，我们就会永远支持。

国脚们在与澳洲球员进行了赛后的
握手致意后，集体绕场致谢中国球迷，此
时，中国球迷举起了“国足真汉子，爱你
一辈子”，“国足继续努力，不负众望”等
横幅，还有不少球迷高高地挥舞着手中
的国旗。尽管输球的国脚们情绪不高，
但面对如此痴心的中国球迷，国脚们纷
纷鼓掌致谢。 专题撰文 林峰

纵然王大雷在比赛中多次
神奇扑救，但最终没有能够挽
回中国队不敌东道主澳大利亚
队的现实。昨晚亚洲杯1/4决
赛，中国队在布里斯班迎战东
道主澳大利亚，下半场刚开场，
在郑智受伤倒地的情况下，澳
大利亚未停止进攻，卡希尔为
球队打破僵局；第 65 分钟，卡
希尔梅开二度，将最终的比分
锁定在2∶0。被淘汰之后，中
国队无缘 4 强，但闯入淘汰赛

仍是最近3届在亚洲杯上的最
佳成绩。亚洲杯1/4决赛0∶2
输球，是中国队最近 7 年来首
次输给澳大利亚。

之前在亚洲杯决赛圈，中
国队曾两度淘汰赛首轮便遭
遇东道主球队，1976 年的亚
洲杯半决赛不敌伊朗，1992
年的亚洲杯被中山雅史绝杀
无缘决赛，加上这次输给澳大
利亚，亚洲杯淘汰赛首轮遭遇
东道主不胜的魔咒依旧延续。

■记者视线

良好的开端

■媒体点评

央视: 四场比赛已看到希望

腾讯体育评论员表示 4
场比赛，国家队表现出来了
改变的力量，看到了方向。

这样的国家队，是站着离开
澳洲的，即便球迷有泪水与
不舍，也是站着送别的。

网易体育评论表示输给
澳大利亚，中国队止步亚洲
杯 8 强，不过，中国队在小组
赛 3 战全胜的精彩表现还是
让我们印象深刻。当然，国
足暴露出来的问题，同样需
要我们在随后解决。但需要

承认的是，国家队用他们努
力的表现，虽然没有能够赢
得 4 强，却赢得了球迷的尊
重：在比赛后，所有中国球迷
打开手机闪光灯，为国足和
佩兰祝福和点赞，就让人不
忍潸然泪下。

网易：为国足和佩兰点赞

腾讯体育：国足表现出来改变的力量

■感人一幕

哨响一刻中国球迷组星空墙 激励国足勇往直前

■嘴角风暴

佩兰：满意亚洲杯之旅
队员已经尽其所能

中国足球将“任性”演绎到底

首战1∶0击败沙特，次战2∶1反败为
胜击败乌兹别克，最后一场2∶1击败朝鲜，
在和澳大利亚的比赛中，国家队暴露出很
多的问题，但其努力的表现仍旧值得赞扬。

毫无疑问，尽管无缘4强，但中国国家队
正在重塑它在亚洲足球中的形象，也重塑了
它在球迷心目中的形象。我们需要承认的

是，在目前的亚洲，我们不具有足够的实力去
夺冠，但也完全不必妄自菲薄。

在以往，中国国家队往往是“不愿意比
赛”的：2007年亚洲杯，国家队就暴露出一些
问题；2008年世界杯预选赛，球队直接崩溃，
其间暴露出球员内斗、球员不愿意比赛等各
种现象；相反，高洪波时代的国家队之所以

让人印象深刻，当时的国家队队员名气并不
是最大的，却是最团结的，但那时候中国足
球，环境并不好，球员也是有心无力。

到了卡马乔的时代，他对球队的掌控处于
一种极其差的地步，他也完全不了解球员的特
点，当时的中国队完全不是一支团结的球队，否
则也不会出现1∶5惨败于泰国的悲剧。

从整体上看，国足的进步是非常明
显的。这种进步让人惊喜，但如果经常观
看中超的球迷，其实不应该有太大的意外，
像鲁能、恒大、富力、国安等球队，在彼此之
间进行比赛时常常打出高质量的比赛，其

攻防节奏也极快，也有更多出色的配合。
此外，像上港、舜天乃至申鑫，也都

有鲜明的技战术特点，舜天一度和恒大
竞争中超冠军。更重要的是，像恒大的
孔卡、穆里奇，鲁能的蒙蒂略，国安曾经

的外援卡努特，这些高水平的外援对中
国球员的提升是非常巨大的。耳濡目
染，中国球员的实力提升其实非常正
常。所以，国足的进步，我们需要感谢
联赛。

从集训之初放弃张稀哲，到亚洲杯
出征之前放弃了李学鹏和冯潇霆，佩兰
在他组建国家队的过程中屡屡给我们一
些意外。这些意外其实并非没有非议，
比如张稀哲就是目前中国足球中唯一在
五大联赛踢球的球员，李学鹏和冯潇霆，

更是大家耳熟能详的名将，但佩兰选择
了果断的放弃，这种魄力是非常重要的。

在技战术层面，佩兰一直坚持地面
传接，这一点也符合目前中国足球的现
状，在 3 场小组赛，包括最后一场对阵澳
大利亚，国家队实际上都完成了佩兰在

进攻方面的要求。所以，尽管亚洲杯最
终无缘4强，但我们仍旧有必要对佩兰给
予坚决的支持，最重要的是，不要因为国
家队输给澳大利亚，而对他的用人指指
画画，而这种不好的习惯，实际上常常是
中国球迷很热衷的。

在澳大利亚队的“暴力”打法下，国足遗憾地未能“任性”下去。亚洲杯小组赛三连胜，尽管淘汰赛苦战不敌东道主，整体来说，中国
男足却打出了10多年来罕见的韧劲和血性，让亿万中国球迷重新有了“点赞”的快乐。
国足的亚洲杯征程已经结束，对于现在的国足，问题在于能否继续保持血性，解决在亚洲杯比赛过程中暴露出的问题。而对于中
国足球整体来说，是要以这次亚洲杯为契机，毫不动摇地深化改革，让中国足球整体将“任性”演绎到底！

亚洲杯战报
韩国2：0乌兹别克斯坦

（加时赛）
中国0：2澳大利亚

【态度】 最让人尊敬的，是国足的态度

【技战术】 国足的提升，源于联赛的锻炼

【佩兰】 佩兰有一颗强大的心脏

【未来】 拒绝“豪赌俄罗斯”

2015年的亚洲杯给中国足球开了一
个好头，但这仅仅是一个开始。如今许
多人已经将目光投向 3 年后的俄罗斯世
界杯。以打进 2018 年世界杯决赛圈为
目标，无疑是国足亚洲杯后最重要的努
力方向。但我们不能忘记，中国足球吃
够了“政绩足球”、“出线足球”的苦头。

当然，不“豪赌俄罗斯”，不等于在俄
罗斯世界杯预选赛中不拼搏。运动场上，追
求胜利、顽强拼搏是每一支球队、每一个选手

的“本能反应”，我们反对的是，不顾一切地追
求短期成绩，而放弃中国足球的全面发展。
进军2018年世界杯、2016年进入亚洲前
五名，这是国足主教练佩兰的目标
任务。但对于中国足球管理者以及
中国球迷，不妨抱着“胜亦欣然败亦
喜”的态度，只要打出本次亚洲
杯上的“精气神”，球迷自然
会满意——中国球迷的
要求就是这么简单。

@@中国足球队官方中国足球队官方
微博：微博：正视差距，修正视差距，修
炼内功，怀揣信念，炼内功，怀揣信念，
在希望中前行，我在希望中前行，我
们的国家队未来可们的国家队未来可
期，加油！期，加油！

亚洲杯佩
兰屡屡上
演神奇

球迷：赢就一起狂，输了一起扛
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中国足球，带着新希望，解决老问题

中国队输在实力不丢人


